

Resumen del jueves de la COP26: Acuerdos innovadores y cabildeo negativo

La mejor manera de describir los eventos de la COP26 hoy es como una bolsa mixta, ya que los acuerdos innovadores entre las grandes naciones sientan un precedente para la acción climática a mayor escala, mientras que los tacones arrastrados y el cabildeo de otros arrojan muchas preguntas al aire sobre la sinceridad real de algunas naciones en sus acciones contra el cambio climático.

Australia está en agua caliente con la comunidad mundial debido a su falta de voluntad para tomar medidas climáticas significativas en la COP26 y en casa. En el último año, han abierto hasta 79 nuevas minas de carbón a nivel nacional, y han sido criticados en la COP por no traer nada a la mesa excepto "buen café".

Sin embargo, de manera inversa y alentadora, Estados Unidos y China anunciaron anoche una nueva "asociación" en un esfuerzo colectivo para reafirmar y superar los objetivos de cambio climático de la COP26 y la cumbre de París como los dos mayores emisores del planeta.

Esta nueva asociación abre muchas posibilidades y responsabiliza a las dos superpotencias más grandes a escala global para reducir masivamente sus emisiones.

Sin embargo, al mismo tiempo, un informe reciente filtrado en la página de noticias de la BBC ha mostrado a varias naciones y organizaciones presionando efectivamente al Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático para obtener tonos más suaves y evaluaciones de la crisis climática en un intento por minimizar su propio compromiso con las acciones climáticamente positivas, como reducir el uso del carbón, invertir en alternativas de energía sostenible y limitar las emisiones a escala nacional.

Estas filtraciones, conocidas como los Papeles de Pandora, arrojan una luz negativa y de puerta trasera sobre muchas naciones que se representan a sí mismas como a bordo de los problemas climáticos, mientras secretamente intentan encontrar lagunas para que continúen con sus prácticas hostiles al medio ambiente.

Esto viene junto con una advertencia del presidente de la COP, Alok Sharma, quien ha declarado explícitamente que "el tiempo se está acabando", y agregó que grupos y partidos individuales le han dicho que "quieren ver ambición en el resultado de la COP26".

De hecho, Antonio Guterres, Secretario General de la ONU, llamó la vista a estas prácticas adversas, afirmando hoy a los delegados que "las promesas suenan



huecas cuando la industria de los combustibles fósiles todavía recibe billones en subsidios, según lo medido por el FMI. O cuando los países todavía están construyendo plantas de carbón o cuando el carbono todavía no tiene precio".

Y como tal, el Secretario General declaró que: "Necesitamos que se implementen las promesas. Necesitamos compromisos para convertirnos en concretos. Necesitamos que las acciones sean verificadas. Necesitamos cerrar la brecha de credibilidad profunda y real", y como tal ha creado un Grupo de Expertos de Alto Nivel que propondrá estándares y sistemas de medición claros para cero esfuerzos netos de actores no estatales.

Por lo tanto, ciertamente parece que la Cumbre está llegando a un punto en el que será vista como un éxito fantástico o un fracaso parcial, y esperamos que la responsabilidad sobre la que estas filtraciones arrojan luz y que los Estados Unidos y China están demostrando conduzca en última instancia a resoluciones más positivas de todos los líderes. y el retroceso de muchos estados que están presionando para "salir" del problema climático.

Dra. Carmen Longa Virasoro

Directora Ejecutiva IDA AAJC